

Je crois qu'il serait préférable  
 D'aller chez lui braver le diable,  
 De retirer un os au chien ;  
 A Thiers infliger quelque blâme,  
 Demander l'âge d'une femme,  
 Ou la Lorraine au Prussien.

Et bien, la chose difficile  
 Que n'eût jamais tentée Achille,  
 Maître, je l'ai faite pour vous ;  
 Et, prenant mon cœur à poignée,  
 J'ai porté — mais ils l'ont rognée,  
 L'annonce dans l'autre des loups.

Enfin, vous l'avez, telle quelle...  
 Mais la réclame suffit-elle ?  
 Non, sans doute, et ce n'est pas tout.  
 Pour que l'artistique soirée  
 Ne fût de personne ignorée,  
 Je n'ai pas craint d'aller au bout.

Bravant de nouveau la Furie  
 Que l'on appelle Imprimerie,  
 Je suis allé, dès ce matin,  
 Aussitôt le lever de l'astre  
 Et passant d'York à Lancaster,  
 Mettre au *Courrier* le bulletin.

Ainsi, pour vous être agréable,  
 J'irais, je l'ai dit, jusqu'au diable,  
 Et, si vous le trouviez trop près,  
 J'irais — aujourd'hui c'est bien pire,  
 Frapper aux portes de l'Empire,  
 Et même à celles du *Progrès*.

Voilà ce que l'on gagne à faire,  
 Ami, de moi, son émissaire :  
 — Les bavardages d'un rimeur  
 Qui n'a lu ni la *Prosodie*,  
 Ni les doux chants de l'Arcadie,  
 — Ni les *Papiers d'un imprimeur* !

Eugène ROULLEAUX.